

**Relación de Acuerdos Tomados en las Sesiones Ordinarias y Extraordinarias Celebradas  
por el Consejo Ciudadano de la CEDHJ en el año 2012**

FECHA	ACUERDOS
Sesión 290 16/Ene/2012 Ordinaria	1/290/2012 Por unanimidad, se aprobó el orden del día con la inclusión del tema relacionado a la convocatoria que el Congreso del Estado publicó para la elección de presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco para el periodo 2012-2017.
	2/290/2012 Por unanimidad, se aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 289.
	3/290/2012 Por unanimidad, se aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/290/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó solicitar a la Comisión Legislativa de Derechos Humanos en el Congreso del Estado, información sobre los avances que guarde la reforma Constitucional en nuestro Estado.
	5/290/2012 El consejero Carlos Ortiz Vázquez del Mercado, propuso que el Pleno del Consejo Ciudadano solicite al presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, que bajo la redacción que éste considere, haga llegar un comunicado a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, así como al Tribunal de Escalafón y Arbitraje, puntualizando la importancia de atender en su actuar lo establecido en los Convenios Internacionales del Trabajo número 87 y 135 de la Organización Internacional del Trabajo, firmados y ratificados por México. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	6/290/2012 Con motivo de la convocatoria que el Congreso del Estado emitió para la elección de presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco para el periodo 2012-2017, los integrantes del Consejo Ciudadano expresan su respaldo unánime para, en caso de que el actual titular del organismo, Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, decida participar en ella. Dicho apoyo se emitirá a través de una carta y/o desplegado. El punto de acuerdo se aprobó por mayoría con la abstención del doctor Felipe de Jesús Álvarez Cibrián.
	7/290/2012 Por unanimidad, el Consejo Ciudadano aprobó que las sesiones ordinarias correspondientes al año 2012, se celebren a las 18:00 horas en los siguientes meses y días: enero 16, febrero 20, marzo 12, abril 16, mayo 21, junio 18, julio 16, agosto 20, septiembre 17, octubre 15, noviembre 12, diciembre 03.
FECHA	ACUERDOS
Sesión 291 20/Feb/2012 Ordinaria	1/291/2012 Por unanimidad, se aprobó el orden del día con la inclusión del tema correspondiente a la próxima inauguración de tres oficinas regionales; así como el tema de que, en el marco de las actividades regionales derivadas de la inauguración, se enfatice el décimo noveno aniversario de la creación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Jalisco.
	2/291/2012 Por unanimidad, se aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 290.
	3/291/2012 Por unanimidad, se aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/291/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano acordó que la consejera

	María Alejandra Cham Trewick, sea quien ocupe un espacio en presidium durante el informe de actividades 2011 de la Comisión Estatal de Derechos Humanos.
	5/291/2012 El consejero Carlos Ortiz Vázquez del Mercado propuso que el Pleno del Consejo Ciudadano lleve a cabo en un primer momento, reunión informal con líderes o Secretarios Generales de sindicatos en el sector público, para abordar el tema de la reforma constitucional de derechos humanos en el ámbito laboral, con el fin de intercambiar opiniones y puntos de vista; y a propuesta del consejero Óscar Hugo Rodríguez Ceja, en un segundo momento, se lleve a cabo reunión similar con los Secretarios Generales de sindicatos en el sector privado. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	6/291/2012 El consejero Eduardo Francisco Mejía Lucatero propuso al Pleno del Consejo Ciudadano, que en el marco de la inauguración de las oficinas regionales de la institución, se haga constar la conmemoración del décimo noveno año de la creación de la Comisión Estatal de Derechos Humanos; por lo anterior, el consejero presidente Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, complementó el punto proponiendo que del 28 de febrero al 2 de abril, sea el periodo en el cual se enfatice el décimo noveno aniversario de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
Sesión 292 12/Mar/2012 Ordinaria	1/292/2012 Por unanimidad, se aprobó el orden del día.
	2/292/2012 Por unanimidad, se aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 291.
	3/292/2012 Por unanimidad, se aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
Sesión 293 16/Abr/2012 Ordinaria	1/293/2012 Por unanimidad, se aprobó el orden del día.
	2/293/2012 Por unanimidad, se aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 292.
	3/293/2012 Por unanimidad, se aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/293/2012 El consejero presidente propuso como punto de acuerdo, que las reglas a seguir en la definición del cargo del actual Secretario Técnico, sea primero agotar el proceso de votación libre y soberano con relación a la ratificación de éste, y de resultar agraciado se concluya el proceso a su favor. Caso contrario, se proceda en su momento a la presentación de una terna al cargo por parte del consejero presidente para que el Consejo Ciudadano lo vote, pues así lo establece el artículo 21 de la Ley de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	5/293/2012 El consejero presidente propuso como punto de acuerdo y para efectos de constancia, que el Pleno del Consejo Ciudadano quedaba enterado que el Secretario Técnico expresaba y hacía uso de su derecho de petición, en términos de solicitar a los integrantes del Consejo Ciudadano valoraran su desempeño en el cargo y su ratificación, pues era su interés continuar en el mismo. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	6/293/2012 El consejero presidente propuso como punto de acuerdo, que en la sesión

	ordinaria del Consejo Ciudadano a celebrarse en el mes de mayo del presente año, se realice la votación con relación a la ratificación o no, del licenciado Néstor Aarón Orellana Téllez en el cargo de Secretario Técnico para el periodo 2012 – 2017. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	7/293/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano acordó por unanimidad, emitir a través del área de Comunicación Social de la institución, un boletín de prensa en el que se de a conocer que el tema de los derechos humanos de los adultos mayores está vigente en la agenda de trabajo del órgano ciudadano, y en su momento se emitirán lineamientos a la Comisión Estatal de Derechos Humanos para que se inicie un programa de difusión, promoción y defensa de los derechos humanos de dicho grupo vulnerable.
	8/293/2012 El Consejo Ciudadano acordó por unanimidad, que la sesión ordinaria correspondiente al mes de mayo del presente año, se celebre el lunes 14 de dicho mes a las 18:00 horas.
	9/293/2012 El Consejo Ciudadano acordó por unanimidad, que la reunión con los representantes de los candidatos al Gobierno del Estado de Jalisco, en la cual se les expresará el interés del órgano ciudadano de que sus representados acudan a exponer sus compromisos en el tema de los derechos humanos en caso de llegar a ser electos, se celebre a más tardar en la última semana del mes de abril del presente año.
	10/293/2012 El consejero Héctor Carlos Ortiz Vázquez del Mercado propuso como punto de acuerdo, que la presencia ante el Consejo Ciudadano de los candidatos al Gobierno del Estado de Jalisco, se realice un día de la última semana del mes de mayo o; un día de la primera semana del mes de junio del año actual, y que sean los representantes de los candidatos quienes previo consenso determinen el día de una u otra semana para la reunión. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	11/293/2012 El consejero Raúl Isaías Ramírez Beas propuso como punto de acuerdo, que atendiendo los comentarios que en su momento el consejero presidente les ha expresado, en relación con algunos deterioros que ha sufrido el inmueble de la sede principal de la Comisión Estatal de Derechos Humanos con motivo de la actividad sísmica de los últimos días, quede de manifiesto el apoyo total del Consejo Ciudadano para que el presidente en el momento que lo considere pertinente, realice todas las acciones necesarias que garanticen la seguridad de todas las personas que laboran en la Comisión Estatal de Derechos Humanos. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	12/293/2012 El Consejo Ciudadano acordó por unanimidad, la dispensa de los temas a tratar en la presente sesión ordinaria, y que éstos se trasladen para su atención a la sesión ordinaria del mes de mayo del año actual.
Sesión 294 14/May/2012 Ordinaria	1/294/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día con la inclusión de los temas referentes a la nueva Ley de Información Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios, así como lo referente a los incendios en el Bosque de la Primavera.
	2/294/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 293.
	3/294/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/294/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó ratificar al licenciado Néstor Aarón Orellana Téllez en el cargo de Secretario Técnico del Consejo Ciudadano para el periodo 2012-2017.
	5/294/2012 Con motivo de la nueva Ley de Información Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, que los sujetos obligados señalados en el artículo 23, punto 1 fracción V de dicha Ley, se concentren en la Secretaría Ejecutiva a través de la Unidad de Transparencia.

	6/294/2012 Con motivo de la nueva Ley de Información Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, que el Comité de Clasificación contemplado en el artículo 27, punto 1 fracciones I, II, III de dicha Ley, cuente con sus respectivos suplentes en el siguiente orden: para el titular del sujeto obligado será el Secretario Técnico, para el titular de la Unidad de Transparencia será el Coordinador de la Unidad de Transparencia, para el titular del órgano con funciones de control interno será el jefe de jurídico.
	7/294/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, celebrar sesión extraordinaria el martes 29 de mayo de 2012 a las 18:00 horas, para llevar a cabo la discusión, votación y en su caso aprobación del Reglamento de Información Pública de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Jalisco.
	8/294/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, que el Secretario Técnico realice las acciones necesarias con los coordinadores de campaña o representantes de los candidatos a Gobernador del estado, para que la comparecencia de éstos ante el Consejo Ciudadano que se tenía prevista para el 31 de mayo, se difiera al 5 de junio bajo la mecánica ya establecida.
	9/294/2012 El consejero Mauro Gallardo Pérez propuso, que el Pleno del Consejo Ciudadano solicite al presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, instruya a la Visitaduría General que estime pertinente para que inicie la elaboración de un diagnóstico hospitalario que permita conocer si se garantiza el derecho humano a la salud de los jaliscienses. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	10/294/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, que una vez electos los candidatos a las presidencias municipales en el estado, se les haga una invitación para que asistan ante el Consejo Ciudadano a exponer sus proyectos de gobierno municipales desde la visión de los derechos humanos.
	11/294/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, solicitar al Congreso del Estado información sobre la existencia de iniciativas de ley con relación a la posible expropiación de terrenos en el Bosque de la Primavera y; de existir iniciativas, informen el estado que éstas guarden.
	12/294/2012 El consejero Eduardo Francisco Mejía Lucatero propuso, que el Pleno del Consejo Ciudadano solicite al presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, se les haga entrega de una ficha técnica del estado que guarda el acta de investigación que se inició con motivo del incendio en días pasados en el Bosque de la Primavera. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
Sesión 295 29/May/2012 Extraordinaria	1/295/2012 Por unanimidad, se aprobó el orden del día.
	2/295/2012 El consejero presidente propuso como punto de acuerdo, someter a votación y en su caso aprobación el Reglamento de Información Pública para la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Jalisco, en los términos en que el Coordinador de la Unidad de Transparencia dio lectura y se consensó en la presente sesión extraordinaria 295. El pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad el Reglamento de Información Pública de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Jalisco.
Sesión 296 18/Jun/2012 Ordinaria	1/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día con la inclusión del tema referente a que la Comisión Estatal de Derechos Humanos pueda otorgar acreditación o reconocimiento, así como delegar algunos nombramientos honoríficos a Organismos de la Sociedad Civil defensores de Derechos Humanos.
	2/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 294.
	3/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión extraordinaria 295.
	4/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó tener por visto el

	informe de la Secretaría Ejecutiva.
	5/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó como lineamiento general, que la proyección del presupuesto de egresos 2013 para la Comisión Estatal de Derechos Humanos, se realice sobre un monto mínimo de 165 millones y un monto máximo de 170 millones de pesos.
	6/296/2012 El Consejero Presidente propuso que en la proyección del presupuesto de egresos 2013, se contemplen como áreas prioritarias para su fortalecimiento y atención las siguientes: primero, regionalización; segundo, área laboral; tercero, niñez y familia; cuarto, capacitación; cinco, construcción del nuevo edificio en la calle Morelos; sexto, campaña de difusión de los derechos humanos en medios de comunicación. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	7/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó como lineamiento general, que el incremento salarial para el año 2013 del personal que labora en la Comisión Estatal de Derechos Humanos, sea como máximo del cinco por ciento para los niveles superiores a Secretario A; y como máximo el seis por ciento a los niveles de Secretario A, hacia abajo.
	8/296/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó celebrar reunión de trabajo el jueves 5 de julio de 2012 a las 17:00 horas, para conocer la información que integrará el proyecto de presupuesto de egresos para la Comisión Estatal de Derechos Humanos en el año 2013.
Sesión 297 16/Jul/2012 Ordinaria	1/297/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día.
	2/297/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 296.
	3/297/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/297/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad tener por visto el informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas.
	5/297/2012 El consejero presidente Felipe de Jesús Álvarez Cibrián propuso que en la proyección del presupuesto de egresos para el año dos mil trece, se incluya la creación de una jefatura para la atención a temas relacionados a personas con discapacidad, y en consecuencia el orden de prioridades a fortalecer sea el siguiente: primero, regionalización; segundo, área laboral; tercero, creación de la jefatura para la atención de temas relacionados a personas con discapacidad; cuarto, niñez y familia; quinto, capacitación; sexto, construcción del nuevo edificio en la calle Morelos; séptimo, campaña de difusión de los derechos humanos en medios de comunicación. El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad el punto de acuerdo.
	6/297/2012 El consejero presidente Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, propuso como punto de acuerdo que el proyecto de petición de presupuesto de egresos para el año dos mil trece de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, sea en los términos, capítulos y partidas que se especifican en el documento que se hizo llegar a los integrantes del Consejo Ciudadano, estableciéndose un monto total de \$169,544,388 (ciento sesenta y nueve millones, quinientos cuarenta y cuatro mil trescientos ochenta y ocho pesos). El pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad el punto de acuerdo.
	7/297/2012 El pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad, que se envíe carta invitación a los presidentes municipales electos de la zona metropolitana, proponiéndoles que definan una fecha de asistencia al Consejo Ciudadano dentro de la primera quincena del mes de septiembre para que expongan su visión y compromiso sobre los derechos humanos en el ejercicio de su administración.
Sesión 298 20/Ago/2012	1/298/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día.

Ordinaria	
	2/298/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 297.
	3/298/2012 El Pleno del Consejo Ciudadano aprobó por unanimidad tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
Sesión 299 24/Sep/2012 Ordinaria	1/299/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día con la inclusión del tema relacionado a la certificación Empresa Familiarmente Responsable.
	2/299/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 298.
	3/299/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/299/2012 El consejero presidente propuso como punto de acuerdo, que pasados quince días a partir de la presente sesión, personalmente invitará a los presidentes municipales de la zona metropolitana a una reunión de trabajo con el Pleno del Consejo Ciudadano, y a través del Secretario Técnico estará informando a los integrantes del órgano ciudadano los avances en el tema. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
Sesión 300 15/Oct/2012 Ordinaria	1/300/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día.
	2/300/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 299.
	3/300/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/300/2012 Analizados los lineamientos para el proceso de selección de personas merecedoras del reconocimiento "Francisco Tenamaxtli", el Pleno del Consejo Ciudadano acordó en lo general el documento y se propuso como punto de acuerdo, que en el listado de rubros contemplados en la base PRIMERA, se agregue la fracción XVIII en los siguientes términos: Y las demás que trabajen en defensa de la dignidad humana. El punto de acuerdo se aprobó por mayoría. Votos a favor: Sabrina Jáuregui López, Angélica Jazmín Soto Gutiérrez, Mauro Gallardo Pérez, Luis Cisneros Ruvalcaba, Arturo Feuchter Díaz y Eduardo Francisco Mejía Lucatero. Votos en contra: Norma Edith Martínez Guzmán y Araceli Sánchez Huante. Abstenciones: Felipe de Jesús Álvarez Cibrián.
	5/300/2012 Atendiendo la base SEGUNDA de los lineamientos para el proceso de selección de personas merecedoras del reconocimiento "Francisco Tenamaxtli", el Pleno del Consejo Ciudadano acordó por unanimidad, que las consejeras Norma Edith Martínez Guzmán, Sabrina Jáuregui López y Araceli Sánchez Huante, así como el consejero Luis Cisneros Ruvalcaba, sean quienes por parte del Consejo Ciudadano integren el Comité Calificador.
Sesión 301 12/Nov/2012 Ordinaria	1/301/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día con la inclusión del tema referente a la organización del evento conmemorativo al Día Internacional de los Derechos Humanos.
	2/301/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 300.
	3/301/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/301/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó que la consejera propietaria Angélica Jazmín Soto Gutiérrez, sea quien en representación del órgano

	ciudadano ocupe un lugar en el presidium y emita un mensaje con motivo de la conmemoración del Día Internacional de los Derechos Humanos, en el evento que la Comisión Estatal de Derechos Humanos realice al respecto.
Sesión 302 03/Dic/2012 Ordinaria	1/302/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó el orden del día con la inclusión del tema referente a la situación que se vive en la sierra Nahuatl en Jalisco.
	2/302/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó la minuta y acta correspondiente a la sesión ordinaria 301.
	3/302/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó tener por visto el informe de la Secretaría Ejecutiva.
	4/302/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó dispensar el informe mensual de quejas y estado procesal de las mismas.
	5/302/2012 El consejero presidente propuso la conformación de un comité temporal para iniciar los trabajos concernientes a la elaboración del anteproyecto del Reglamento Interior de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, en el cual se incluyan los ajustes necesarios para dar cabida a la competencia de la institución en el tema de violaciones de derechos humanos en el ámbito laboral. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	6/302/2012 Por unanimidad, el Pleno del Consejo Ciudadano aprobó que el comité temporal para iniciar los trabajos concernientes a la elaboración del anteproyecto del Reglamento Interior de la Comisión Estatal de Derechos Humanos que dé cabida al tema de violaciones de derechos humanos en el ámbito laboral, se integre por los consejeros: Óscar Hugo Rodríguez Ceja, Héctor Carlos Ortiz Vázquez del Mercado, Eduardo Francisco Mejía Lucatero, Mauro Gallardo Pérez, Arturo Feuchter Díaz, Raúl Isaías Ramírez Beas, Angélica Jazmín Soto Gutiérrez, Luis Cisneros Ruvalcaba, así como Felipe de Jesús Álvarez Cibrián y; a petición de éste, los Visitadores Generales, la Jefa de Estudios y Proyectos en Derechos Humanos y el Jefe del área Jurídica de la institución.
	7/302/2012 El consejero presidente propuso que a través de su persona, se inicien gestiones para que el Consejo Ciudadano lleve a cabo una reunión de trabajo con la Comisión Legislativa de Derechos Humanos y/o con el presidente de dicha comisión legislativa, para abordar el tema de la reforma a la Ley de la Comisión Estatal de Derechos Humanos que le permitirá la competencia con relación a violaciones de derechos humanos en el ámbito laboral. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.
	8/302/2012 El consejero presidente propuso que derivado de las omisiones de la anterior legislatura con relación a la reforma a la Ley de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, los integrantes del órgano ciudadano que lo deseen ejerzan las acciones que estimen pertinentes sobre el tema pero desde el ámbito privado. El punto de acuerdo se aprobó por unanimidad.